

## UNA REFORMA EN LA DEFENSA AMERICANA

### Posible abandono del servicio militar obligatorio



PRIMERA REUNION OFICIAL DEL GOBIERNO NIXON.

En el escaso tiempo que Nixon lleva en la Presidencia de los Estados Unidos, ha revisado ya algunas de las medidas tomadas y dispuestas por Johnson. La más importante ha sido la decisión de volver a plantear enteramente el problema de la defensa, desde un punto de vista presupuestario, para obtener, con un sentido de empresa, «los mejores resultados al mejor coste», como ha dicho el nuevo secretario de Defensa, Laird, que se considera a sí mismo como un experto en cuestiones presupuestarias militares. Uno de los proyectos que Nixon ha anunciado para el futuro es la abolición del servicio militar obligatorio y la formación del ejército de los Estados Unidos exclusivamente por el voluntariado. En los últimos tiempos se ha discutido en varios países la posible ventaja del ejército profesional sobre el obligatorio, desde un punto de vista económico. En un principio requiere una mayor

inversión, puesto que hay que ofrecer salarios y ventajas a los voluntarios, y Nixon es consciente de ello cuando alega que para poner en marcha ese proyecto será preciso que termine la guerra del Vietnam y queden liberados los créditos que hasta ahora van a parar a ese pozo. Pero, finalmente, esta inversión es beneficiosa para la economía de la nación, puesto que, generalmente, el voluntariado atrae elementos inadaptados y absorbe, en cierta forma, el paro, y en cambio permite que continúen en sus puestos de trabajo o de estudio jóvenes a quienes la llamada a filas interrumpe el período de incorporación a la sociedad en una edad crítica. Otro de los argumentos que emplean los partidarios del voluntariado es que la inversión que se realiza en equipo e instrucción del recluta es prácticamente a fondo perdido, puesto que apenas se ha conseguido una buena formación militar del individuo

cuando termina su período, y hay que realizar una nueva inversión en una nueva quinta que, a su vez, se perderá cuando termine el servicio. En cambio, el voluntariado permite la creación de profesionales por largo plazo. Los partidarios del servicio militar obligatorio, en cambio, sostienen que el tiempo de estancia en filas no es un tiempo perdido, porque da a los reclutas un sentido de la colectividad, de la patria y de las cuestiones de defensa nacional que consideran como valores positivos y formativos que les deben acompañar el resto de sus vidas. Nixon parece estar ahora decidido por la primera de estas

fórmulas, la del servicio voluntario, aunque lo haya anunciado con la moderación y la reflexión que forman parte de su nueva personalidad. El secretario de Defensa tiene probablemente esta baza importante guardada para introducirla en la revisión que acaba de comenzar de los presupuestos militares, y la tiene pendiente del final de la guerra del Vietnam o, por lo menos, del final de la intervención americana. Políticamente, se considera que esa medida será de una gran utilidad para aplacar uno de los temas favoritos en las reclamaciones juveniles.

## ALLEN DULLES

### Un protagonista de la guerra fría

A los setenta y cinco años ha muerto Allen Dulles, uno de los más «eficaces» protagonistas de la política de «guerra fría» orquestada por su hermano, John Foster, desde su despacho de la Secretaría de Estado, durante los años en que el general Eisenhower ocupará la Casa Blanca. Jurista y diplomático como su hermano, Allen Dulles ocupó distintas misiones en Europa: Viena, Berna —donde se dice que despertó su fiebre por el espionaje— y, más tarde, al término de la primera guerra mundial, participa en las negociaciones de Versalles. Abandona la carrera diplomática para trabajar en una importante firma de abogados, junto a su hermano. Pero su nombre no empezaría a sonar hasta que, en 1947, Truman propone al Congreso la creación de la C.I.A. A pesar de haberse constituido en el más ardiente defensor del organismo, para cuyo puesto rector se consideraba el hombre más adecuado, Truman nombra al general Bedell Smith. Tres años más tarde, Smith encarga a Dulles de las «operaciones políticas secretas» en el extranjero. Su estrella política se inicia al mismo tiempo que la del tándem Eisenhower-John Foster Dulles, cuando el recién elegido presidente le pone a la cabeza de la C.I.A. Desde entonces, las actividades de la C.I.A. empiezan a extenderse por todas partes: en 1953 provoca la caída de Mossadec; un año más tarde correrá la misma suerte el presidente de Guatemala, Jacobo Arbenz, y, además, se inicia una labor de penetración en los medios intelectuales y sindicalistas europeos con el objetivo de «resistir al comunismo». A partir

de 1955, la C.I.A. articula sobre el territorio de la U.R.S.S. una vasta operación de espionaje aéreo con los célebres aviones «U-2», circunstancia que haría fracasar la Conferencia de París. Un año más tarde, en 1961, sobreviene la fracasada invasión de Bahía de los Cochinos. El presidente Kennedy, que había conservado a Allen Dulles a la cabeza de la C.I.A., rechazó la petición de Dulles en el sentido de proporcionar apoyo aéreo a la



## TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX

- Según un sondeo del Instituto Francés de Opinión Pública, un 37 por 100 de franceses aprueban el embargo de armas para Israel decretado por De Gaulle, otro 37 por 100 lo desaprueba y un 26 por 100 no contesta.
- Dos dirigentes sindicales franceses han viajado últimamente a Oriente Medio: el secretario de la C.G.T., a El Cairo; el secretario de Force Ouvrière, a Tel-Aviv.
- Por 92 votos contra 11 y 20 abstenciones, el Consejo de Europa, con sede en Estrasburgo, ha condenado al régimen griego, que «infringe gravemente los ideales democráticos».
- El primer ministro checoslovaco, Černík, ha pedido que termine la agitación, para poder «normalizar» el país y aplicar la política de «después de enero».
- Por vez primera desde la Independencia, un miembro de la familia real belga visitará el Congo-Kinshasa: se trata del príncipe Alberto de Lieja, que presidirá una misión económica a dicho país.
- Las organizaciones palestinas de resistencia han decidido unificar su mando militar, en una reunión celebrada en El Cairo el domingo pasado.

- El primer avión comercial supersónico, «Tupolev-144», ha terminado en Moscú, con éxito, su primera serie de ensayos. «Es manejable y seguro», ha declarado el piloto de pruebas Eduard Elian.
- Después de una gira de cuatro años por diversos países, ha regresado a Nueva York el Living Theatre: durante ocho meses representará en Broadway todo su repertorio.
- Según el responsable de fabricación del módulo con que se intentará el asalto a la Luna, cada «L.E.M.» cuesta mil millones de dólares y pesa 15 toneladas: 10 de carburante y 5 de mecanismos de relojería.
- En 1968 se exportaron libros españoles por valor de 3.236 millones de pesetas y se importaron libros extranjeros por valor de 999 millones, según cifras del I.N.L.E.
- En Francia se espera que el bicentenario de Napoleón, que se celebra este año, provoque la publicación de tantos libros como la «revolución» de mayo: ya han aparecido treinta.
- «La sociedad peruana vive en estado de pecado, a causa de la injusticia social, económica, cultural y política que existe en el país», afirman los obispos peruanos en una declaración.